



RÉPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE
UNION - DISCIPLINE - TRAVAIL

PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

DIRECTION DE LA COMMUNICATION

NOTE D'INFORMATION N° 1990 du 05 MARS 2025

Le Chef de l'État a eu un entretien avec le Président du Ghana dans le cadre d'une Visite d'Amitié et de Travail, à Abidjan

Le Président de la République, S.E.M Alassane OUATTARA, a eu un entretien ce mercredi 05 mars 2025, au Palais de la Présidence de la République, avec son homologue du Ghana, S.E.M John Dramani MAHAMA, en Visite d'Amitié et de Travail à Abidjan.

Le Chef de l'État a exprimé sa joie d'accueillir son frère et ami, le Président de la République du Ghana, à Abidjan, et lui a réitéré ses chaleureuses félicitations pour son accession à la magistrature suprême du Ghana, un grand pays voisin de la Côte d'Ivoire et une locomotive de la sous-région ouest africaine.

Il a tenu également à le remercier pour l'accueil réservé au Vice-Président de la République, M. Tiémoko Meyliet KONÉ, le 7 janvier dernier, à Accra, lors de son investiture en qualité de Président élu du Ghana, de même que pour le déplacement qu'il a effectué l'année dernière à Abidjan, à l'occasion des obsèques de feu le Président Henri Konan BÉDIÉ.

Il a souligné que le déplacement de S.E.M John Dramani MAHAMA en terre ivoirienne ce jour s'inscrit dans le cadre du renforcement des relations excellentes et historiques entre la Côte d'Ivoire et le Ghana, deux pays frères et amis.

Le Président Alassane OUATTARA a ajouté que leur entretien a été l'occasion d'aborder des sujets d'intérêt commun portant notamment sur la défense, la sécurité, l'économie du cacao dont les deux pays sont les premiers producteurs mondiaux avec 60% de la production mondiale, ainsi que sur les mines, l'énergie et les grands chantiers de la Communauté Économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) tels que le corridor Abidjan – Lagos et la monnaie commune, l'ECO.

Par ailleurs, les deux Chefs d'État se sont engagés à soutenir la mise en œuvre de l'Accord de Partenariat Stratégique Côte d'Ivoire – Ghana, un instrument privilégié de la coopération signé en 2017 à Accra.

La situation sécuritaire, jugée préoccupante dans la sous-région, a aussi figuré, selon le Président Alassane OUATTARA, au menu des échanges avec son homologue du Ghana, de même que la situation socio-politique dans certains pays du sahel. A ce niveau, ils ont jugé nécessaire d'apporter une assistance à ces pays frères pour leur permettre de faire

face à des besoins humanitaires et sécuritaires. A cet égard, le Président Alassane OUATTARA a exprimé toute sa confiance à son homologue ghanéen afin qu'il puisse convaincre ces pays frères du sahel de rester au sein de la CEDEAO, car il y va de l'avenir des peuples de l'Afrique de l'Ouest.

Pour terminer, le Chef de l'État a précisé avoir souligné avec son hôte, la nécessité de renforcer la coopération entre les deux Gouvernements dans les domaines de la sécurité et de la défense en vue de garantir la paix et la stabilité en Afrique de l'Ouest, de lutter efficacement contre le réchauffement climatique, le terrorisme et la piraterie maritime, et contre toutes autres formes de trafics dans la sous-région.

Intervenant à son tour, le Président de la République du Ghana, S.E.M John Dramani MAHAMA, a remercié le Chef de l'État et le peuple ivoirien pour l'accueil qui lui a été réservé et réaffirmé la qualité des relations entre son pays et la Côte d'Ivoire. Il a salué les performances économiques remarquables réalisées par notre pays qui, en dépit des contingences mondiales, a pu enregistrer régulièrement une croissance économique de 6 à 7%. Il a souhaité que les deux pays continuent de travailler ensemble.

Évoquant la situation socio-politique, notamment s'agissant des pays frères de l'Alliance des États du Sahel (AES), il a promis de traiter ce problème de la meilleure des manières.

Au plan bilatéral, le Chef de l'État du Ghana a affirmé qu'Ivoiriens et Ghanéens sont un même peuple, tout en promettant de travailler à changer certaines choses, notamment en ce qui concerne l'orpaillage clandestin dont les effets impactent négativement les réserves d'eau et l'environnement.

Il a également encouragé les deux pays pour le renforcement de leurs relations économiques, ainsi que pour une plus grande implication dans la Zone de Libre Échange continentale Africaine (ZLECAf), dont le siège est à Accra, au Ghana ; ceci pour le bien-être des populations.

Pour terminer, il a transmis les chaleureuses salutations de son épouse, Mme Lordina MAHAMA, à la Première Dame de Côte d'Ivoire, Mme Dominique OUATTARA.

Notons que le Vice-Président de la République, M. Tiémoko Meyliet KONÉ, le Premier Ministre, M. Robert Beugré MAMBÉ, ainsi que des membres du Gouvernement et du Cabinet présidentiel ont pris part à la rencontre.

Pour toute information supplémentaire, prière de contacter :

Eric DRO DIOMANDE,

Direction de la Communication / Département Presse et Multimédia

Tél : (+ 225) 27 20 31 44 89 – 07 49 40 00 63

E-Mail: eric.dro@presidence.ci - servicepresse.pr@presidence.ci